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البرلمان العربي يقر رؤية لتفعيل السوق العربية المشتركة 
أق��ر البرلمان العربي أم��س رؤي��ة لتفعيل 
السوق العربية المشتركة، مشددا على ضرورة 
التزام الحكومات والبرلمانات العربية بدعم 
كل ما يسهم بتفعيل آليات التكامل الاقتصادي 

العربي.
 وق��ال رئيس البرلمان العربي الدكتور 

مشعل السلمي ف��ى بيان إن إق���رار الرؤية 
“يهدف ال��ى تعزيز القواسم المشتركة بين 
ال��دول العربية والاسهام في توسيع قاعدة 

الاقتصادات العربية التكاملية«.
 وأض���اف السلمي أن ال��رؤي��ة تهدف إلى 
“زيادة نسب التجارة البينية العربية وتعزيز 

منظومة التكامل الاقتصادي العربية بأبعادها 
الخمسة المتمثلة في منطقة التجارة العربية 
الح��رة والاتح��اد الجمركي العربي والسوق 
العربية المشتركة والاتح����اد الاق��ت��ص��ادي 

والسياسات النقدية«.
ولفت الى أن رؤية البرلمان العربي أخذت 

ف��ي الاع��ت��ب��ار “مراعاة ال��واق��ع الاقتصادي 
والاج��ت��م��اع��ي والسياسي ل��ل��دول العربية 
التي تستطيع اي��ج��اد تنسيقا حقيقيا بين 
خططها الاقتصادية ومعالجة التحديات 
والمعوقات التي واجهت انشاء السوق العربية 

المشتركة«.

قال النائب عمر الطبطبائي 
ان معهد ال��ك��وي��ت للابحاث 
العلمية صرف ما يقارب ١٢١ 
م��ل��ي��ون دي��ن��ار دون اي��ض��اح 
الأس���ب���اب ال��ت��ي ص��رف��ت من 
اج��ل��ه��ا ه���ذه الام����وال مطالبا 
وزي����ر ال��ت��رب��ي��ة ب��ال��ت��ح��رك 
وال��وق��وف علي ه��ذه الأسباب 
قبل ان نتحرك وف��ق قنواتنا 

الدستورية 
وق�����ال ال��ط��ب��ط��ب��ائ��ي في 
ت��ص��ري��ح صحفي ف��ي الم��رك��ز 
الاعلامي لمجلس الامه انه  لدي 
معلومات ان هناك اجتماعا عقد 
امس ضم ع��ددا من المسئولين 
اثنين منهم طالبوا بضرورة 
ال��رد علي اسالتي البرلمانيه 
بصدق وذل��ك لان النائب عمر 

الطبطبائي لدية الاجوبة 
واش��ار الطبطبائي ال��ى ان 
هناك كم هائل من الشكاوى 
وصلتني من موظفي الابحاث 
عن إدارة المعهد مشيرا الي انه 
بدل ما يكون تصريحنا السابق 
تنبية لهم لتعديل اوضاعهم 
وانصاف للمظلومين والمحافظه 
علي الم��ال العام ق��ررت المديره 
تخصيص ميزانية لتعديل 
وضعها الاعلامي  ،محذراً بان 
“خمال” السنوات الاربعه ما 
يغسلها ماي البحر واي دعايه 
ك��اذب��ة ساواجهكم بها وفقا 

للمستندات
واض����اف ال��ط��ب��ط��ب��ائ��ي ان 
الم��لاح��ظ��ات ال��ت��ي ذكرتها في 
ت��ص��ري��ح��ي ل����دي ب��ه��ا دل��ي��ل 
واثباتات بالاوراق والمستندات 
ال��ت��ي س��أق��وم ب��ت��زوي��د وزي��ر 
التربيه بها لمتابعتها والتحقق 
منها لكشف التلاعب مشيرا 
الي ان الاتصالات ما تنفع معي 
وال���ي اك��ب��ر منكم ف��ي القطاع 
النفطي حاولو ول��م وم��ا نفع 
قائلا من انتم حتي تحاولون 

إسكاتي 
وتابع ان الغريب ان المديرة  
اعلنت في تصريح سابق لها 
ان م��وض��وع س��رق��ة الاس��م��اك 
ال��س��ن��وي اص��ب��ح ب��ي��د وزارة 
الداخليه وعندما استفسرنا من 
وزارة الداخلية اكتشفنا انها لم 
تسجل اي قضية لهذا الموضوع 

فهو تدليس واض���ح ي��اوزي��ر 
التربيه وعليك التحقيق فية 

ومحاسبة المدلسين
وق��ال الطبطبائي ان  هناك 
ب��ي��ان نشر نسب ال��ى رابطة 
الباحثين يطالب فية وزي��ر 
التربية بالتجديد للمديرة 
ولكن مدير الرابطة نشر بيان 
آخر اليوم ينفي ويستنكر هذا 
الطلب والسؤال هنا من يقف 

وراء هذا التلاعب 
وب���ين ان الم���دي���رة أرس��ل��ت 
إل��ى وزي��ر التربية السابق 4 
مشاريع وأخفت 12 مشروعا 
متعثرا وبعد اكتشاف امرها 
تحججت بانها سقطت سهوا 
لاف��ت��ا ال����ي ان ل��دي��ه جميع 
ال��ب��ي��ان��ات ب��الاض��اف��ه ال��ي ان 
لها بند سفر خ��اص بالمهمات 
ال��رس��م��ي��ه وت��س��اف��ر م��رت��ين 
بالشهر ولديها موظف فوق 
القانون تاخذه معاها في اغلب 

سفراتها 
واوض���ح ان الم��دي��رة قامت 
بطلبت مناقله للميزانية من 
وزاره الماليه عندما استنفذت 
بند الم��ه��م��ات وتحججت بان 
ال��ب��اح��ث��ين ي��ح��ت��اج��ون الم���ال 
لتمثيل الكويت ف��ي الخ��ارج 
وبنفس ال��وق��ت عندما يأتي 
الباحثين الحقيقيين يريدون 

للسفر يقولون لهم لا توجد 
ام��وال وسافرو علي حسابكم 
متسائلا اين ذهبت اموال المعهد 
وتابع الطبطبائي ان وزير 
التربية علية “الحمل “ ثقيل 
ففي معهد الابحاث يحاربون 
الكفاءات والمخلصين من ابناء 
البلد وت��ق��وم الم��دي��رة بترقية 
البعض  حسب الاهواء والمزاج 
وتح���ارب المواطنين وتح��اول 
إق��ص��ائ��ه��م وه���ذا م��ا أك���ده لي 

الكثير من موظفي المعهد
وق���ال الطبطبائي بانني 
اش��ك��ر اخ��وان��ي الباحثين في 
معهد الابحاث العلمية اقولهم 
لاتخافون من القرارات التي تم 
اتخاذها اليوم لانه سيتم اعادة 
النظر بها وق��د تلغي بحسب 
ماوعدني به وزير التربية الذي 
اجريت معه اتصال هاتفي قبل 
قليل موكدا ان التجديد للإدارة 
الحالية بعد انتهاء فتره عملها 
سيضعك امام المسئولية لافتا 
ال��ي ان ه��ذه الغيمه ستنتهي 
وهذة السحابة ستنجلي باذْن 
الله قريبا قائلا هي لعبت علي 
وزي��ر التربية السابق عندما 
طالبها بالغاء بعض القرارات 
وقالت له انها ألغتها ولكن في 
الم��راس��لات الداخلية تطالب 

اداراتها بتنفيذ قراراتها

عمر الطبطبائي

أن  يجب  ال��ب��دون  لقضية  حلول  أي  هايف: 
تراعي العدالة وعدم تعميم الاتهامات

استدعت وزير الصحة لاجتماعها المقبل

 »الصحية« تواصل التحقيق في أسباب وفاة 
الطفل عبد العزيز الرشيدي 

ريا�ض عواد 

واص��ل��ت لج��ن��ة ال��ش��ؤون الصحية 
والاجتماعية والعمل في اجتماعها امس 
النظر في تكليف المجلس لها بالتحقيق 
ف��ي أس��ب��اب وف���اة ال��ط��ف��ل عبدالعزيز 
الرشيدي ف��ي ع��ي��ادة الأس��ن��ان، ووف��اة 
الم��واط��ن��ة، حنان ال��ع��دوان��ي والح��الات 

المماثلة لها. 
 وق��ال مقرر اللجنة النائب سعدون 
ح��م��اد ف��ي تصريح ب��الم��رك��ز الإع��لام��ي 
لمجلس الأمة إن اللجنة قررت استدعاء 
ك��لا م��ن وزي���ر ال��ص��ح��ة ال��ش��ي��خ باسل 
الحمود ووكيل وزارة الصحة والوكيل 
المساعد للشئون القانونية ووالد الطفل 
المتوفي عبدالعزيز الرشيدي الأسبوع 

القادم للاستماع الى إفادتهم بهذا الشأن.
 وأوض���ح حماد أن اللجنة سبق أن 
استمعت إل��ى أق��وال وزارة الصحة في 
ش��أن ح��ادث��ة وف��اة الطفل والكثير من 
التفاصيل التي صاحبت ه��ذه القضية 
وات��ض��ح أن أق���وال وزارة الصحة غير 

صحيحة ومخالفه للواقع.
وأض��اف ان وزارة الصحة كانت قد 
أكدت انه لم يتم التوصل للسبب الطبي 
الصحيح لوفاة الطفل بسبب عدم تشريح 

جثة الطفل وذلك لعدم موافقة الأب.
وب��ين أن وال��د الطفل المتوفي ق��دم في 
اجتماع اللجنة ال��ي��وم مستندات تفيد 

موافقته على التشريح كما أنه تم تشريح 
جثة الطفل وقدم شهادة رسمية من الطب 

الشرعي بذلك.
 وأكد حماد أن اللجنة قررت استدعاء 
ال��ط��رف��ين الأس��ب��وع ال��ق��ادم لمواجهتهم 

جميعا بالأقوال حتى يتم التوصل إلى 
قرار واضح تجاه هذه الحالة.

ولفت حماد إلى أن اللجنة استمعت 
أي��ض��ا ال��ي��وم إل��ى أق���وال وال���دة وزوج 
سيدتين توفيتا نتيجة أخ��ط��اء طبية 

ورص���دت اللجنة الكثير م��ن العيوب 
والأخ���ط���اء الطبية سيتم ذك��ره��ا في 
التقريرالنهائي وإرفاق التوصيات ورفع 
التقرير إلى مجلس الأمة حتى لا تتكرر 

هذه المآسي مره أخرى

 أكد النائب محمد هايف ضرورة مراعاة العدالة عند 
مناقشة وط��رح أي حلول بشأن قضية البدون وأن��ه لا 
يمكن توجيه الاتهام بشكل عام للجميع لأن القانون يقول 

إن المتهم بريء حتى تثبت إدانته.
وقال هايف في تصريح بالمركز الإعلامي لمجلس الأمة 
إن وزارة الداخلية وأجهزة المباحث وغيرها من لجان 
التحقيق والنيابة والمحاكم دورها هو التحقيق في أي 

اتهامات سواء بخصوص الجنسية أو غيرها.
وأشار هايف إلى عدم الجدوى من وجود جهاز مركزي 
جديد يحدد من يحصل على الجنسية خاصة أن الجهاز 
الحالي أصبح متهما بالتعسف والتجاوز حتى اصبح في 
الكويت أناس أميون لا يعرفون القراءة والكتابة بسببه 

لأنه منع الناس من التعليم ومن الوظائف وغيرذلك .
وش��دد على أنه لا يمكن لأحد ان يقف مع طرح فكرة 
إنشاء جهاز جديد للجنسية لأن هناك مؤسسات في 
الدولة والجميع يرغب في تقليص عدد المؤسسات وليس 

محمد هايف إنشاء مؤسسات جديدة تقوم بعملها جهات قائمة حاليا

121 مليون دينار  الطبطبائي : 
صرفها معهد الأبحاث دون إيضاح 

جانب من اجتماع اللجنة الصحية 
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الشاهين يسأل الروضان عن استقالة 
مديري صندوق المشروعات 

وجه النائب أسامة عيسى الشاهين سؤالا الى وزير 
التجارة والصناعة       ونص السؤال  على :

شهد الصندوق الوطني لرعاية وتنمية المشروعات 
الصغيرة والمتوسطة استقالة مديرين عامين خلال 
فترة وجيزة من تعينهم، فخلال سنة ونصف سنة 
استقال كل من  عبد الله الجوعان، ومن بعده إبراهيم 
الكندري دون معرفة أسباب استقالتهم.     لذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1.هل كانت استقالة عبد الله الجوعان مسببة؟ 
يرجى تزويدي بصورة من طلب الاستقالة، وما تم 

إثرها من إج���راءات نظراً لكون شغله للوظيفة لم 
يتجاوز )7( شهور.

2.هل كانت استقالة  إبراهيم الكندري مسببة؟ 
يرجى ت��زوي��دي ب��ص��ورة م��ن طلب الاستقالة، وما 
تم إثرها من إج��راءات نظراً لكون شغله للوظيفة لم 

يتجاوز )10( شهور.
3.هل رشح مجلس إدارة الصندوق أسماء لوظيفة 
مدير عام للصندوق بعد استقالة  إبراهيم الكندري؟ 
وما هي ضمانات الشفافية والموضوعية التي اتبعت 

اسامه الشاهين بالاختيار؟ متمنين له دوام التوفيق في مهامه.

42  مصاباً بالإيدز : الدلال يسأل وزير الصحة عن 
 هل هناك توجه لإلغاء مستشفى الأمراض السارية؟ 

 وجه النائب محمد حسين الدلال  سؤالا 
الى وزير الصحة الدكتور الشيخ باسل 
الصباح ،  ن��ص ال��س��ؤال  ع��ل��ى: نشرت 
اح��دى الصحف الكويتية  بتاريخ 04 
فبراير 2020 خبراً صحفياً عن اكتشاف 
42 حالة ) مرض الإيدز ( في كل من وزارة 
الداخلية ووزارة الدفاع والحرس الوطني 
وأش��ار الخبر إل��ي قيام الأجهزة الأمنية 
والعسكرية بإحالة كل من أصيب بالمرض 
إلي التقاعد كما أشار الخبر إلي قيام وزارة 
الصحة بمتابعة والاش����راف علي تلك 
الح��الات وكذلك القيام بعمليات الفحص 
بمن يشتبه به في ذلك ، ونظراً لخطورة ما 
أثير وأثره علي الصحة العامة في البلاد ، 

لذا يرجى أفادتنا بالتالي:
-1 م��ا م��دى صحة المعلومات التي 
ذكرت في تلك الجريدة عن اكتشاف حالات 
)42( شخص أصيبوا بمرض الإيدز ومتي 
تاريخياً أبلغت وزارة الصحة بوجود هذه 
الحالات كما أرجو تزويدي بعدد الحالات 
التي أبلغت به وزارة الصحة كلاً على حدا 

وحسب السنوات منذ عام 2015 وحتى 
تاريخه في كل من وزارة الداخلية ووزارة 

الدفاع والحرس الوطني.
-2 كيف تعاملت وزارة الصحة مع 
الح���الات ال��ت��ي ذك��ره��ا الخ��ب��ر بافتراض 
صحتها وك��ذل��ك ماهي إج���راءات وزارة 
الصحة للتعامل مع وجود حالات مرض 
الاي��دز في أي جهة من جهات الدولة وما 
ه��ي ضمانات ال���وزارة لعدم انتشار أو 

زيادة حالات من لديه مرض الايدز.
-3 ه��ل ي��وج��د ل��دى وزارة الصحة 
أي نوع من التفاهم أو الاتفاق أو ميثاق 
الشرف فيما يتعلق بضوابط قيام وسائل 
الاعلام في نشر الاخبار المتعلقة بالصحة 
العامة وض��م��ان أن تلك الاخ��ب��ار تكون 
دقيقة وك���ذل���ك          لا تأثر على الصحة 
العامة مع تزويدي بأي ضوابط أو ميثاق 
شرف في هذا الشأن وإذا لم يكن موجودا 
هل يوجد توجه لدى الوزارة للقيام بذلك 

في المستقبل القريب.
وم��ن جهة اخ��رى وج��ه النائب محمد 

الدلال سؤالا اخر الى وزير الصحة 
جاء فيه: نشرت احد الصحف الكويتية 
مؤخرا  خبرا تحت عنوان كورونا “ يضرب 
وال��س��اري��ة خ���ارج الخ��دم��ة، و الج��ري��دة 
أشارت إلى أن وزارة الصحة تدرس حالياً 
فكرة ألغاء مستشفى الام��راض السارية، 

ونظرا لأهمية هذا الموضوع واهمية الدور 
الذي يقوم به مستشفى الامراض السارية 
في ع��لاج الام��راض والاوب��ئ��ة أو الوقاية 
منها خ��اص��ة ف��ي ظ��ل انتشار الام���راض 
والاوب��ئ��ة العالمية الخطيرة مما يتطلب 
معه بقاء المستشفى وتطويرها في ذلك 

الوقت، لذا يرجى أفادتنا بالتالي:
-1 هل يوجد لدى وزارة الصحة خطط 
أو توجهات تدرس حالياً لإلغاء مستشفى 
الام��راض السارية وإذا كان هذا صحيح 
ما أسباب ذلك، وما هي الدراسات التي تم 
الاستناد إليها لإلغاء مستشفى الامراض 

السارية.
-2 نظرا لأهمية وج��ود مستشفى أو 
أكثر )مثل مستشفى الام��راض السارية( 
ماهي خطط وتح��رك��ات وزارة الصحة 
للتعامل م��ع الام����راض والاوب��ئ��ة التي 
يتعامل معها مستشفى الامراض السارية، 
وه��ل يوجد خطط أو توجهات لتطوير 
مستشفى الامراض السارية ودعم أدواره 

في المستقبل القريب.

محمد الدلال 

»الأخ���ط���اء  ع���ن  م��ف��ص��ل  ت��ق��ري��ر   : الج�����ال 
الطبية« بمشاركة أطباء وأساتذة  

ق���ال رئ��ي��س لج��ن��ة الصحة 
البرلمانية النائب ط��لال الجلال  
بعد الان��ت��ه��اء م��ن التحقيق في 
الأخ��ط��اء الطبية بتكليف من 
المجلس سنقوم بتشكيل لجنة 
تحقيق تتألف من أطباء ودكاترة 
في الجامعة وإعداد تقرير مفصل، 
موضحا أن اللجنة ستستمع 
إلى رأي وزارة الصحة وأهالي 
المتوفين المدونين بتكليف المجلس 
وهم: الطفل عبدالعزيز الرشيدي 
ال��ذي توفي في عيادة الأسنان 
بمركز الفحيحيل التخصصي، 
والم��واط��ن��ت��ان ح��ن��ان العدواني 
ونوال الكندري والحالات المماثلة 

لهم.  
وأك�����د الج�����لال إن ال��ل��ج��ن��ة 
ستناقش أيضا مسودة تقريرها 
بشأن تكليف المجلس لها بتقديم 
تقرير ع��اج��ل ب��ش��أن استخدام 
خدمة شبكات الاتصال الجديدة 

5G
طلال الجلال 

عسكر يقترح توفير خدمات تساعد المكفوفين على إكمال دراستهم 
أعلن النائب عسكر عويد العنزي عن تقديمه مقترحا 
بتوفير جميع الخدمات التي تساعد فئة المكفوفين على 
إكمال دراستهم بطرقة ميسرة.وقال عسكر في اقتراحه 
تعد الكتب من أهم مصادر الثقافة عند عموم الناس وعند 
الكفيف على وج��ه الخ��ص��وص، ففي كل مدرسة توجد 
مكتبة بها العديد من الكتب والقصص في مجالات كثيرة 
والهدف من ذلك هو زي��ادة الوعي لدى الطفل في شتى 

مجالات الحياة لا في المناهج الدراسية فقط.
والقراءة توليفة متعة وتصورات وأحداث، نبهج بها 
فتُغني معارفنا وتسع مداركنا. لكن حكاياتها وجمالياتها 
ربما تكون مقرونة بطابع خصوصية بالنسبة لذوي 
الاحتياجات الخاصة )فئة الإعاقة البصرية(، إذ تختلف 
الأم��ور بالنسبة لهم ووسيلتهم فيها هي لغة برايل أو 

الوسائط السماعية.
إن الكتب بالنسبة لأف��راد ه��ذه الشريحة المجتمعية 
أج��دى وأضمن وسائل الاتصال والتواصل مع العالم 
الخارجي وغاية الاحتكاك بالآخر والتعرف على قيم 
وثقافات الشعوب بتنوعاتها، فهي تسرد لهم قصص حب 

الحياة ليكونوا عنصراً فعالاً بالمجتمع.
ورغ��م أهمية هذه الوسائط المعرفية لهذه الشريحة 

المجتمعية، إلا أن هذه الفئة تعاني من عدم توافر كتب بلغة 
برايل والكتب المسموعة بسهولة كبقية الكتب ليستطيع 
ه��ؤلاء اقتناءها والحصول على ما يرغبونه من أل��وان 

المعرفة حسب رغباتهم وبلا صعوبات.
إذ تبين أنها لا توجد بشكل واسع على أرفف المكتبات ولا 

في معارض الكتاب، كما تقتصر على مجالات محددة.
ونظراً لأهمية القراءة والمعرفة واكتساب المعلومات، 
ولمساعدة المكفوفين ف��ي تحصيل الفائدة الم��رج��وة من 

القراءة وللاستفادة من خبراتهم. ونص الاقتراح على:
1.توفير جميع الخدمات التي تساعد فئة المكفوفين 

على إكمال دراستهم بطرقة ميسرة.
2.طباعة ع��دد كبير م��ن الكتب للطلاب المكفوفين 
وضعاف البصر الخاصة بالمناهج الدراسية بطريقة 
برايل وطباعة المحاضرات والمذكرات الخاصة بالمناهج 

الدراسية.
3.تأسيس مكتبة ل��ل��ش��رائ��ط الم��س��ج��ل��ة وال��ك��ت��ب 

الإلكترونية.
4.إنشاء مكتبة إلكترونية للمكفوفين تشرف عليها 
لج��ن��ة مشتركة ت��ت��ك��ون م��ن نخبة المثقفين والفنيين 

عسكر العنزي المتخصصين بعلوم الحاسب الآلي ».


